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ПОСАДКА КАРТОФЕЛЯ ЗАВЕРШЕНА
В совхозе «Аврора» для проведения весеннего сева созданы

сквозные механизированные отряды. На посадке картофеля та-

ким отрядом руководит Валентин Логинов. Отряд полностью за-

вершил общесовхозную посадку картофеля па площади 150 гек-

таров. Отличились механизаторы Борис Давыдов, Виктор Си-

буль, Борис Семенов, Петр Титов, Семен Разумовский и Виктор
Беляков.

В честь передовых механизаторов на центральной усадьбе

хозяйства поднят флаг трудовой славы.

ВЫСОКИМИ     ТЕМПАМИ
В совхозе «Старопольский» на весенне-полевых работах ши-

роко используется групповой метод организации труда. Это по-

зволяет вести весенний сев быстрыми темпами. На сегодня уже

засеяно яровыми 932 гектара при плане 1.292.

Вчера первое и второе отделения полностью завершили по-

садку картофеля.
М. АЛЕКСЕЕВ.

В городе и районе продолжа-

ется выдвижение кандидатов в

депутаты местных Советов депу-

татов трудящихся.

Вчера состоялось собрание на

шахте имени С. М. Кирова. Его
открыл   секретарь   партийного  бюро   предприятия Н.   А. Ильин.

На трибуне бригадир проходчиков И. П. Михайлов. Он пред-

ложил выдвинуть кандидатом в депутаты Ленинградского област-
ного Совета депутатов трудящихся по избирательному округу

№ 198 директора производственного объединения по добыче
сланца «Ленинградсланец» Вениамина Петровича Рябцева.

Это предложение поддержали в своих выступлениях начальник

шахты С. А. Ланцов, мастер-взрывник Н. К. Сатковский, горный
мастер Г. М. Гармаш и другие.

Собрание единогласно решило выдвинуть кандидатом в депу-

таты Ленинградского областного Совета депутатов трудящихся по

избирательному округу № 198 Рябцева Вениамина Петровича и

просить его дать согласие баллотироваться по этому избирательно-
му округу.

*       ^:       *

Собрание тружеников совхоза «Родина» открыла председатель

исполкома Выскатского сельского Совета депутатов трудящихся

Н. С. Алликас. Она предоставила слово управляющему первым от-

делением совхоза К, В. Новикову.
— Вношу предложение, — говорит он, — выдвинуть кандида-

том в депутаты Ленинградского областного Совета депутатов тру-

дящихся по избирательному округу № 205 доярку фермы  Кушела

НАВСТРЕЧУ       ВЫБОРАМ

В  СОВЕТЫ -достойных

Тамару Петровну Муравьеву.
Все мы знаем ее как хорошую

труженицу, активную обществен-
ницу. Ежегодно перевыполняет

она свои обязательства. В прош-

лом году надоила 4.070 кг молока

в среднем от каждой из закрепленных за нею коров и заняла пер-

вое место в социалистическом соревновании доярка нашего совхо-

за. Призываю всех поддержать эту кандидатуру. Надеюсь, что Та-
мара Петровна, будучи депутатом, оправдает доверие избирателей.

Это предложение горячо поддержали выступавшие на собра-
нии помощник бригадира фермы Выскатка В. М. Чистякова и

другие.

Собрание решило выдвинуть кандидатом в депутаты Ленин-
градского областного Совета депутатов трудящихся по избиратель-
ному округу № 205 Муравьеву Тамару Петровну и просить ее дать

согласие баллотироваться по этому избирательному округу.

* Ф *

На собрании трудящихся шахты № 3 принято единодушное

решение выдвинуть кандидатом в депутаты Ленинградского област-
ного Совета депутатов трудящихся по избирательному округу

№ 203 бригадира проходчиков третьей шахты Кузнецова Василия
Михайловича. Выступавшие сказали много теплых слов о Василии
Михайловиче. Делегат XXIV съезда КПСС, он ведет активную обще-
ственную работу, показывает личный пример в труде. Руководимая
им бригада первой в нашем сланцевом бассейне внедрила бригад-
ный  подряд и успешно  выполняет принятые на себя обязательства.

К ПИОНЕРСКОМУ
ЛЕТУ
Считанные дни остаются до

конца учебного года, начала

летних каникул. Объединенный
постройком строительного тре-

ста № 63 многое делает для

организации отдыха детей

строителей. Сейчас полным хо-

дом идут ремонтные работы в

лагере «Космос» в районе де-

ревни Дубок. Обновляется обо-
рудование павильонов, спор-

тивного городка. В этом году

по путевкам профсоюза в ла-

гере будут отдыхать дети из

Сланцев, Ленинграда, Кинги-
сеппа, Ивангорода. Седьмого
июня начнется первая смена,

А всего за лето в лагере побы-
вают 320 детей.

НЕДОПУСТИМАЯ    РАСКАЧКА
Меньше месяца осталось до

дня выборов в Верховный Со-
вет РСФСР и в местные Сове-
ты . депутатов трудящихся.

Предвыборная кампания ста-

новится все более и более ин-

тенсивной. На предприятиях, в

учреждениях н организациях

проходят собрания, на которых

трудящиеся называют имена

своих достойных представите-

лей в органах власти.

Трудно в этих условиях пе-

реоценить роль агитпунктов,

призванных стать центрами ра-

боты с избирателями. Практи-
ка показывает: там, где пар-

тийные организации по-делово-

му подошли к комплектованию

агитколлективов, там уже чет-

ко ощутим пульс деятельности

агитиунктов. К сожалению, на

наш взгляд, ие обошлось в

этом деле без формализма, ко-

торый, если ошибки не попра-

вить в ближайшее время, мо-

жет резко снизить эффектив-
ность всей предвыборной рабо-
ты.

...Мы в Поречье, во втором

отделении совхоза «Осьмин-
ский». Время вечернее — около

18 часов, но агитпункт на зам-

ке. Случайно наталкиваемся на

заведующую Поречским До-
мом культуры Г. Сахарову.

Вывеска «Агитпункт» — па

месте, но о часах его работы
информации нет. Нет и де-

журного по агитпункту. На
стенке — список агитколлекти-
ва. Заведующий — Б. П. Ар-
сентьев, тракторист. То, что

к серьезной общественной рабо-
те привлекаются рабочие —это

надо всячески приветствовать.

Вызывает сомнение необходн- '
мость назначения механизатора

на заглавную роль; сейчас са-

мый разгар полевых работ, и

тракторист вряд ли сможет

должным образом влиять на

деятельность, агитколлектива.

Рассказ заведующей Домом
культуры    подтверждает    это.

Практически из семи человек

агитколлектива работает двое-

трое: сама заведующая, худо-

жественный руководитель, биб-
лиотекарь. Вся их работа —

безусловно, необходимая —

вместе с тем более походит 1га

традпциоииую культурно-мас-
совую, лишь где-то очень тон-

ко соприкасающуюся с выбор-
ной тематикой. И хотя агит-

пункт неплохо оформлен, есть

выборная литература, тетради

учета посещений избирателей,
их предложений — они пусты:

агитпункт па замке.

В Овсище, на центральной

усадьбе совхоза «Староиоль-
ский», агитпункт расположен в

помещении библиотеки. Нахо-

дим его «на ощупь», по прин-

ципу: если не в клубе, то в

библиотеке. Вывеска сорвана

ветром, «должны прибить», как

заверила нас заведующая Ов-
снщепской библиотекой Т. К,
Буданова.

Над столом библиотекаря —

список агитколлектива. Кто им

руководит? Называется пред.

положительная кандидатура.

Точно еще ие известно. Меро-
приятия? Нет, к выборам еще

ничего не проводилось. Захо-
дит ли в агитпункт секретарь

партбюро совхоза? Да, когда

надо... обменять  книгу.

Мы не будем утверждать,

что секретарь партбюро Р. А.
Григорьева не понимает всей
важности предвыборной кампа-

нии. Но недооценка ее нали-

цо. Подтверждение того —

положение с работой агит-

пунктов с Поречье и Овсище —

крупнейших селах совхоза. Ка-
ждый день приближает нас к

15 июня, но в «Осьминском»
не было проведено даже еще

собрание агитаторов. О какой
целенаправлоииости их работы
может идти речь?!

Значительно лучше обстоят
дела    иа агитпункте  в Старо-

полье, расположенном в библи-
отеке. Заведующая агитпунктом

Т. П. Махрова уверенно рас-
сказывает о работе, которая
уже проведена, и что намечает-
ся. Явное упущение в работе
агитпункта — впрочем харак-

терное для всех, которые мы
посетили, — отсутствие ннфор-
мацнн о часах работы, о де-
журстве. В Стардпольском
агитпункте нет и вывески на
библиотеке. Секретарь партко-

ма совхоза А. А. Арикайнен
ссылается на трудности, свя-

занные с приобретением мате-
риала, с загруженностью ху-
дожника. Учитывая сложно-
сти, только одно возразим:

Указ ,о выборах был опуб-
ликован давно, с тех пор
можно было должным образом
подготовиться к предвыборной
кампании, не откладывая все

на последние дни.

В Рудно мы добрались уже

под вечер: было около 8 ча-

сов. Агитпункт, расположенный
в библиотеке 4 (клуб до сих пор

не отремонтирован, хотя стро-

ители РСУ-5 — начальник В. Б.
Смирнов — обещали закончить

работы к 9 мая), закрыт: он

функционирует по расписанию

библиотеки — до 19 часов. Та-
кой режим работы агитпункта
в период полевых работ явно

занижен.

Предвыборная кампания на

центральной усадьбе совхоза

«Родина» будет проходить, как

обычно, в Выскатском Доме
культуры. Будет, т. к. сейчас
здесь ремонт. Одно можно ска-

зать с уверенностью: недопу-

стимо долго он идет. Отклады-
вается важнейшая работа пе-

риода подготовки к выборам.

Н. АЛЕКСЕЕМ КО - зав.
отделом пропаганды и аги-

тации горкома КПСС,
Н. ПЕТРОВА ^ секретарь

горкома ВЛКСМ, В. СПИ-
РИН — обществ, корр.,

Г. ГРАДОВ.

С момента пуска обогатительной фабрики работает сепаратор-

щицей Зоя Михайловна Яковлева. Она в совершенстве овладела

своей профессией. При подведении итогов социалистического сорев-

нования 3. М. Яковлевой неоднократно присваивалось звание «Луч-
ший сепараторщик фабрики».

Фото Ю. Терентьева.

ПОБЕДИТЕЛИ    ИЗВЕСТНЫ
Заводской комитет профсоюза

цементного завода подвел итоги

соревнования за апрель. Первое
место присуждено коллективу

карьера. Начальник этого цеха

Н. Г. Симанович, секретарь пар-

тийной организации Ю. А. Шат-
ровский, председатель цехкома

И. В. Гарин сумели организовать

коллектив на успешное выполне-

ние планов и обязательств.

Среди вспомогательных первое

место завоевал цех пылеулавли-

вания и вентиляции, которым ру-

ководит Н. Ф Неженцев, а проф-

союзную организацию возглавля-

ет И. И. Роза.
Среди смен наилучшие показа-

тели у коллектива из цеха помо-

ла, которым руководит С. В. Буя-
нов. Первое место заняла бригада

А. А. Котина из цеха обжига,
второе — бригада Е. М. Игнатье-
ва из карьера.

В мае на цементном заводе

сложились трудности, связанные

с нехваткой сырья, железнодо-

рожных вагонов. Однако передо-

вые коллективы ищут резервы,

используют все возможности для

выполнения планов и обяза-
тельств.

К СВЕДЕНИЮ СЕКРЕТАРЕЙ
ПАРТИЙНЫХ

ОРГАНИЗАЦИЙ
И  ПОЛИТИНФОРМАТОРОВ

Очередной семинар политин-
форматоров - международни-

ков состоится 22 мая в зале

заседаний ГК КПСС.
Отдел пропаганды

и агитации ГК КПСС.
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МНОГОЕ ПРЕДСТОИТ СДЕЛАТЬ
XXIV съезд КПСС, как из-

вестно, обратил серьезное вни-

мание на налаживание работы
всех отраслей сферы обслужи-
вания. Потребности людей в

бытовом обслуживании непре-

рывно растут, и поэтому с

каждым годом предусматрива-

ется увеличение объема услуг

населению.

Что же сделано в этой обла-
сти работниками Сланцевского
горбыткомбината?

Сделано многое. Разработан
и утвержден партийным бюро
план организационно-техниме-

ских мероприятий, предусмат-

ривающий комплексное разви-

тие предприятия в завершаю-

щем году девятой пятилетки.

Партийная организация видит

свою задачу в реконструкции

и расширении действующих
предприятий службы быта,
развитии материально-техни-

ческой базы, внедрении новых

видов услуг, осуществлении

организаторской роли в кол-

лективе и повышении культу-

ры обслуживания.

ПО    РОДНОЙ    СТРАНЕ

0

ПЕРВЫЕ МЕТРЫ БАМа
Неподалеку от поселка Бе-

резовый, что стоит на быст-
рой Амгуни, воины-железнодо-

рожники начали отсыпку по-

лотна Байкало-Амурской маги-

страли. Березовый не случай-
но стал одним из первых уча-

стков строительства БАМа: эти

места богаты лесом, и новая

магистраль поможет быстрее
освоить бескрайние таежные

массивы.

НОВЬ УСТЬ-ИЛИМА
Полторы тысячи агитаторов

приступили к работе в юном

городе на Ангаре. Многие из

них уже побывали у своих из-

бирателей' на совсем недавно

возникших улицах Ленина,
Чайковского, Нагорной. Усть-
Илимск, который всего 15 ме-

сяцев назад получил статус го-

рода, впервые стал центром из-

бирательного округа по выбо-
рам в Верховный Совет
РСФСР.

Бурно преображается еще

недавно глухой таежный край.
Пущены первые три агрегата

одной из крупнейших гидро-

станций страны, набирает си-

лы стройка СЭВ на Ангаре —

Усть-Илимского лесопромыш-

ленного комплекса. Только за

последние два года в Усть-
Илимске построено более 150
тысяч квадратных метров

жилья, две школы, новые дет-

ские учреждения, телецентр.

(ТАСС)

Коллектив горбыткомбината
выполнил план первого квар-

тала текущего года по быто-
вому обслуживанию населения

на 100,5 процента, по произ-

водительности труда — на

116,4 процента. За это вре-

мя начал действовать ком-

плексный приемный пункт в

деревне Поречье, организова-

на выездная бригада по обслу-
живанию сельского населения

фотоработами, переоборудова-
но помещение для цеха по ре-

монту автомобильных шин,

заканчивается капитальный

ремонт оборудования химчист-

ки.

Однако многое еще надо сде-

лать для улучшения бытового
обслуживания           населения,

вскрыть и использовать резер-

вы, устранить имеющиеся не-

достатки. Все это стало пред-

метом обсуждения на партий-
ном собрании горбыткомбина-
та. С докладом о задачах парт-

организации по изысканию и

использованию резервов произ-

водства в свете решений де-

кабрьского (1974 г.) Пленума-
ЦК КПСС выступил главный
инженер комбината коммунист

И. Е. Денисов. Он отметил не-

которые успехи в работе кол-

лектива, остановился на бли-
жайших перспективах разви-

тия предприятия.

Однако от доклада следова-

' ло ожидать большего. Приме-
ры, приводимые в нем, не под-

креплялись экономическими

расчетами, не было принци-

пиальной критики по адресу

руководителей отстающих це-

хов. Пе было и самокритики.

А ведь механическая служба
предприятия работает неудов-

летворительно. Несколько лет

назад горбыткомбинатом при-

обретены котлы для котельной
химчистки, но их так и не ус-

тановили. Теперь они устаре-

ли, не отвечают возросшим

объемам производства. Бесхо-
зяйственность может послу-

жить причиной срыва выпол-

нения государственного плана

1975 года.

Выступившие на собрании
коммунисты 3. И. Боцарева —

заведующая ателье № 1, 10. М.
Кичатова — портниха ателье

Л; 1, Л. Ф. Смольникова —

заведующая    обувной  мастер-

ской и другие подвергли рез-

кой критике работу механиче-

ской службы, лодочной стан-

ции, пунктов проката, говори-

ли о недостатках в воспита-

тельной работе в коллективе,

дали принципиальную оценку

работе руководителей и меха-

ников. Говорили, в частности,

о том, что главный механик

предприятия коммунист Ю. П.
Баранов редко бывает в цехах,

многого не знает. В результате

профилактический ремонт обо-
рудования проводится нерегу-

лярно, и оно выходит из строя.

Руководителям цехов, пред-

приятия рекомендовали улуч-

-шить воспитание в коллекти-

вах, вести индивидуальные бе-
седы с людьми, особенно в тех

цехах, где работает мало ком-

мунистов. Рекомендовано улуч-

шить рекламу, чаще высту-

пать в городской газете и по

местному радио с рассказами

о людях, их делах, о видах

услуг, предоставляемых насе-

лению.                   '

В постановлении партийного

собрания намечены сроки уст-

ранения вскрытых недостат-

ков, определены исполнители,

В. ПЛЕШАКОВ,
ииструнтор орготдела гор-

кома КПСС.

ВСПОМИНА-
ЕТСЯ   ми-

тинг у памятника

Славы 9 мая 1974
года. Взволнован-
но звучат слова ветерана Вели-
кой Отечественной войны Алек-
сея Ефимовича Филиппова, обра-
щенные к собравшимся. Он при-

зывает свято чтить память тех,

кто не вернулся с воины, кто сло-

жил свои Головы за счастье жи-

вущих.

0 большом военном пути авиа-

ционного соединения может по-

ведать ветеран.    Но скуп он на

НИКТО   НЕ   ЗАБЫТ,   И   НИЧТО   НЕ ЗАБЫТО

ПРИЗНАНИЕ
штурвал истребителя. Но от меха-

ника зависело то, как поведет

себя боевая машина в небе, а зна-

чит — успех воздушной схват-

ки. Путь от Сталинграда до Бер-

дит которым В. В. ПГимановский.
4 знака «Следопыт — «Пионер- '

екая правда», 8 знаков Советско-
го    комитета   ветеранов    войны
«Подвигов героев будь достоин»

лина    и    Праги    прошел 106-й   будут вручены юным сланцевча-

ГВИАП. 8.730 боевых вылетов с   нам.

общим налетом 8.500  часов  на      Не с пустыми руками'приехал
счету  полка. Летчики произвели   из Москвы А. Е. Филиппов, но не

315 групповых и .660 индивиду-   без подарков он и ехал на встречу

альных  воздушных боев.    Сбито   ветеранов.   Авиамоделисты клуба

слова. Больше говорит о дне се-              подбит '    самолет против-  изготовили 7 макетов истребите-
годняшнем, о работе клуба авиа-  Ника - 0РД™  и медалям на-  лей ЯК-3, на которых    в годы

|дели(                                                                                                                 м дрались гвардейцы 106-го
встречах    с    однополчанами. На  о̂ев . с„оветос,;ото  Со103а впитал  авиационного полка. Модели вру-

граждено  184  человека,  12  Ге-  войны

гвардейский полк,    а    командир чены    лучшим отрядам красных

следопытов в городах Днепропет-
ровске, Красном Лимане, Пущине
и других.

По достоинству совет ветеранов

и-

КАЛУГА. Фабрика «Аккорд» освоила производство малога-

баритных пианино «Аккорд».
Пианино отправляются в торговую сеть страны и экспорти-

руются в Голландию и Францию. Предприятие перевыполнило

план первого квартала.

НА СНИМКЕ: конвейер сборки пианино.

Фото  М. Барабанова.                         Фотохроника ТАСС

днях А. Е. Филиппов вернулся из

Москвы, где состояласыобилейная  " Т* генерал -майор авиа
-   десятая   встреча   ветеранов  ции М - В - К 1'знеЦов УД остоен ™
106-го гвардейского Вислинского  го звания дваждь1 -

орденов Александра Невского    и      1° лет назаД впервые встрети'
Михаила Кутузова истребительно-  лись ветераны.    И    выработали   полка  оценил большую деятель

го авиационного полка. В составе  главную цель своих действий —   ность по военно-патриотическому

его А. Е. Филиппов прошел доро- Р а бота со школьниками. Сегодня   воспитанию самого Филиппова. Из
гами войны.                                       более 15 тысяч красных следопы-   четырех памятных адресов,   вру-

Он не летал, не держал в руках тов действуют на маршруте, ко-   ченных от друзей   ветеранов   на

торым   в   годы    войны прошел   последней встрече в Москве, по-

106-й гвардейский    Вислинский   священной      30-летию   Победы,

авиационный полк.                            один председатель совета ветера-

Среди красных следопытов   и   нов ген еРал-майор авиации, два-

клуб авиамоделистов Дворца куль-   У"    ̂ Р0 "    Советского    Союза
туры  комбината «Сланцы».    Из   М- В - й У3 З еЦ 0в    в РУ™л нашему
Москвы  А. Е. Филиппов привез   земля к У- „

почетный «трофей»:  совет вете-      -""Рои незаметное, но важное

ранов 106-го    ГВИАП   наградил   дело   ~   военно-патриотическое
авиамоделистов    вымпелом    «За   воспитани е молодежи. И все свое

умение искать и находить».             время 0ТДает ЭТ0М У Алексей Ефи-
г                                                    мович Филиппов. Руководимый им

1азета   «Пионерская   правда»   клуб авиамоделистов известен да-

вручила экспедиционному отряду   леко за пределами Сланцев.    16

клуоа авиамоделистов — красным   дипломов    журнала    ЦК ВЛКСМ

следопытам   диплом   Всесоюзной   «Моделист-конструктор»        вру-

экспедиции пионеров и школьни-   чены ветеранам    клуба    0   Хо-

ков «Моя Родина - СССР», под-   мутову, В. Шимановскому, С. Еф-

писанныи известными всей стране   ремову, Б. Сизову,    авиамодели-

именами: альпинистом В. Абала-   стам,   пришедшим   им на смену,'

ковым,    космонавтом Г. Берего-   А.    Кузнецову,    Ю.    Савельеву,

вым, кинорежиссером  Р.  Карме-   А. Тихомирову,   А. Алексееву   и

ном,   полярником И. Папаниным,   другим. Это  — признание    той

журналистом  В.  Песковым,  вра-   большой,    порой крайне трудной

чом    Ю.    Сенкевичем,    ученым   работы,   которую   по-гвардейски

Ь. Юлстиковым. Такой же диплом   ведет   ветеран Великой Отечест-

вручен и авиамодельному кружку   венной войны А. Е. Филиппов

Дома культуры горняков, руково-                                    [•_ ГРАДОВ

Гражданская  оборона

Ш  Т  Л   Б -
СЕРДЦЕ
ОБЪЕКТЯ
Едва начался рабочий день,

как по цехам, отделам и служ-

бам цементного завода поле-

тел сигнал штаба гражданской
обороны   «сбор!.».

В кабинет начальника граж-

данской обороны — директора

предприятия собрался весь ру-

ководящий состав: начальники

служб, командиры невоенизи-

роваиных формирований. Уче-
ния гражданской обороны на-

чались. Начальник ее С. М.
Арутюнов разъяснил собрав-
шимся его цели и задачи. Вы-
ходя из кабинета, каждый уча-

стник учения четко знал, что

ему нужно делать в той или

иной ситуации обстановки
«военного времени».

Накал учения начинает нара-

стать, обстановка все услож-

няется. И в_от уже по всем це-

хам летит сигнал «Воздушная
тревога!». Начальники цехов и

служб отдают распоряжения и

организуют укрытие людей.

Однако среди этой деловой
сутолоки в ответ на сигнал

«Воздушная тревога» с отдель-

ных участков раздаются роб-
кие вопросы: «А что делать?».
Учение гражданской обороны,
как проявитель, сразу высвечи-

вает, кто знает свои обязан-
ности и действует умело, а кто

не знает и теряется, когда

нужно действовать решитель-

но, энергично, без промедле-

ния.

После каждой вводной из

штаба гражданской обороны
района работа штаба цемент-

ного завода становилась все

напряженней.

При объявлении вводной о

«нанесении ядерного удара» в

работу включилась группа по

оценке инженерной и радиа-

ционной обстановки, в которую

входят Г. П. Шевелева, Д. К.
Сайдахметов, Р. М. Иванова.
Когда группа выдала данные о

состоянии объекта, начальник

гражданской обороны завода

смог принять предварительное
решение о проведении спаса-

тельных    работ.

В целом учение принесло не-

сомненную пользу всем, кто в

нем участвовал, выявило и по-

ложительные стороны и недо-

статки. Многие научились дей-
ствовать в сложной обстанов-
ке.

Однако многое зависит от

того, как действует штаб. А
штаб действовал хотя и пра-

вильно, но с большим замед-

лением. Сигнал «Воздушная
тревога» дублировался в цеха

в течение 20 минут. Это недо-

пустимо медленно! Также не-

оперативно штаб выдавал рас-

четы. Группа по оценке и про-

гнозированию инженерной и

радиационной обстановке ма-

лочисленна, в ней отсутствует

взаимозаменяемость. Так, сто-

ило где-то задержаться Г. П.
Шевелевой, и произошла за-

держка в выдаче данных для

принятия решения начальни-

ком    ГО   завода.

Это отрицательно сказалось

и на представлении в выше-

стоящий штаб донесения об
обстановке на объекте. Доне-
сения в штаб ГО района пред-

ставлялись с опозданием и не

отражали фактического поло-

жения дел на  объекте.

В работе с формированиями
были допущены условности.

Разведгруппу в полном соста-

ве задействовать так и не уда-

лось.

В разборе учений недостат-
ки были указаны. И нет сом-

нения в том, что руководство

завода примет все меры, что-

бы коллектив хорошо знал

гражданскую оборону и умело

действовал в сложных усло-

виях.

Н. ПРИБЫТКОВ,
посредник штаба граждан-

ской обороны района.



ИНТЕРЕСНО
МЫ   ЖИВЕМ

В этом году наш 7 «Б»
класс — самый старший из

всех пионерских отрядов.

Учебный год прошел инте-

ресно, и многие ребята ра-

ботали с увлечением. Но
больше отличились девоч-

ки. Активно участвовали во

всех делах отряда и дру-

жины Лена Фордуй, Света
Вишневская, Марина Боро-
дулииа, Рита Фииогенова,
Таня Филева. Они не толь-

ко активистки, но и хорошо

учатся.

В отряде прошли пионер-

ские сборы «Не забудет
народ-победитель беззавет-
ных героев своих», «Физика
на каждом шагу», сбор, по-

священный обращению де-

легатов VI пионерского сле-

та в Артеке ко всем пио-

нерам страны, трудовой
сбор.

Очень запомнился нам

КВН «Физика на каждом

шагу», который проходил

совместно с 7 «А» классом.

Наши соперники показали

себя достойными противни-

ками, хорошо знающими

физику.

В дружинном конкурсе
патриотической песни наш

класс занял первое ме-

сто. Ребята постарались, и

их труд был вознагражден.

Второе место мы заняли в

игре «Зарница», уступив

7 «А» классу.

И спорт  у   нас в классе

очень любят. Ребята участ-

вовали в лыжном кроссе, в

шахматном  турнире,    в со-

ревнованиях по гимнастике.

Люба БЕЛОУС,
председатель совета от-

ряда   «Данко»,    школа

№ 11.

ПОЛЕВАЯ 1945-1975
СЛОВО-ДРУЖИНЕ ИМ.    С,   М.   КИРОВА

Хорошие дела

номсомольцев

У комсомольцев 7 «А»
класса состоялось первое

собрание. На нем выбраны
ответственные за учебный,
политмассовый, культмассо-
вый, спортивный и трудовой
секторы. Ученики этого

класса взялись за доброе
дело. Они решили сами, без
помощи техничек, убирать
свой класс. Уже отлично де-

журили Лена Никандрова,
Римма Данилова, Сережа
Иванов, Володя Михайлов,
Ира Артемова и Лена Ко-
валенко. Техничка Ольга
Ивановна довольна уборкой
и благодарит ребят за по-

мощь.

По-деловому взялись   ре-

бята за учебу. Лучше стали

учиться братья Красных,
Коля Емельянов, Володя
Михайлов. Товарищи помо-

гают им успешно завершить

седьмой класс и вместе со

всеми перейти в восьмой.

Вместе

с рабочими
В субботу ученики 7 «Б»

класса два часа работали
иа консервном заводе. Маль-
чики переносили в указан-

ное место бочки, а девочки

приводили в порядок стек-

лотару. Трудились вместе с

рабочими завода под деви-

зом «В труде и учебе —

равнение на подвиг геро-

ев!». Были созданы две

бригады мальчиков, которые

ДНИ, НАСЫЩЕННЫЕ ДО ПРЕДЕЛА
Прекрасная пора — каникулы. Если захотеть, мож-

но сделать очень  много интересных и полезных дел.

Не успел кончиться последний день третьей чет-

верти, как 30 пионеров-активистов уже мчались > на

поезде в Ленинград. Это была трехдневная экскурсия

по городу-герою. Мы были на Пискаревском мемори-

альном кладбище, в Музее истории Ленинграда, на

крейсере «Аврора», на Марсовом поле. Посетили Эрми-
таж, смотрели цирковое представление, а в театре име-

ни Ленинского комсомола — спектакль.

В дружине проведены и другие интересные дела.

Для 4 —7-х классов в день Самоделкина изготовлены

сувениры ветеранам войны. Очень интересной и содер-

жательной была поездка в деревню Кикерино Воло-
совского района. Ребята познакомились с дружиной,
которая, как и наша, носит имя Героя Советского Со-
юза Зои Космодемьянской. С этой дружиной у нас

завязалась дружба и переписка.

Е. КОЛ БАСЕН КО,
старшая пионервожатая школы № 2.

В.Н.Григорьев

16 мая 1975 года после

продолжительной болезни
скончался главный инженер

шахты имени С. М. Кирова,
член КПСС с 1957 года

Владимир Николаевич Гри-
горьев.

Родился Владимир Нико-
лаевич в 1927 году в Кали-
пинской области. В 1950 го-

ду" окончил Ленинградский
горный институт. Почти
четверть века работал иа

инженерно-технических дол-

жностях на шахтах Мини-
стерства угольной промыш-

ленности СССР, из них по-
ловину своей трудовой дея-

тельности — главным инже-

нером шахты • имени С. М.
Кирова.

Под его руководством

наращивалась         мощность

шахты, росла производи-

тельность труда, совершен-

ствовалась технология вы-

емки сланца.    Р "
Заслуги Владимира Нико-

лаевича были, отмечены ме-

далью «За доблестный
труд. В ознаменование 100-
летня со дня рождения

В. И.   Ленина»,   нагрудным

знаком «Шахтерская слава»

и многими грамотами.

Светлая память о заме-

чательном товарище и дру-

ге, квалифицированном спе-

циалисте навсегдй сохра-

нится в наших сердцах.

Группа товарищей.

Коллектив         участка

ОГМ шахты имени С. М.
Кирова глубоко скорбит
но поводу безвременной
кончины главного инже-

нера   шахты

ГРИГОРЬЕВА
Владимира   Николаевича
и выражает соболезнова-
ние родным  и близким.

возглавляли Сергей Степа-
нов и Володя Прохоров, и

бригада девочек, где брига-
диром была Валя Викторо-
ва. Рабочие завода остались

довольны помощью ребят.

Подводят

класс

Идет последняя четверть

учебного года. СА)ро и она

закончится, ребят ждет от-

дых. Но некоторые ученики

7 «В» класса все еще как

следует не взялись за учебу.
Вот Леша Аитипов. Он пло-

хо успевает, в группу прод-

ленного дня не ходит. По-
ведение за четверть у него

«и е у д о в л етворительное».
Бездельничает и Саша Бул-
кин. Плохо ведет себя на

уроках. Они подводят весь

класс и тянут его назад.

С.     Воробьева

51   люблю
черчение

Посмотрел я в зеркало —

На кого похож! —

Будто и не мальчик я,

А сплошной чертеж:

На щеках — окружности.
На носу — квадрат.

Лоб мой, как у зебры.
Тоже полосат...

Я люблю черчение,

Два часа потел.

Что за невезение? —

Снова не успел.

Ничего не сделаешь.
Отложу футбол,
Посидит некормленный
В банке богомол...
Я запас терпения
И черчу опять,

Все-таки черчение

Сделаю на «пять»!

В.       Щипунова

ЗАГАДКИ
Белокрылой птицей
По воде помчится,

И в пути ей тоже

Ветерок поможет.

Я судьбою  недоволен:

Всем ветрам я подневолен.

Головой кручу-верчу.

Если даже не хочу.
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ВЕСТИ
О т РЯД
в Е ДЕТ
п О ИСК

ОСТАЛОСЬ  НАД(
За большое количество со-

бранной макулатуры нас,

учеников шестого класса,

наградили поездкой в Ле-
нинград.

Выехали мы рано ут-

ром. По дороге захвати-

ли двух девочек из на-

шего класса в деревне Ов-
сище. И всю дорогу пели,

даже устроили конкурс по

рядам «Кто больше знает

песен». Рассказывали друг

другу интересные и смешные

истории.

В Ленинграде сначала по-

шли в Казанский собор-му-
зей истории религии. Потом
поехали иа легендарный
крейсер «Аврора». Затем,
почувствовав, что наши си-

лы на исходе, мы пошли

подкрепиться в столовую.

На автобусе нам ездить на-

доело, и мы пешком пошли

к Зимнему дворцу. Оттуда
направились к Исаакиевско-
му собору, а затем к Зооло-
гическому музею. Там мы

видели чучела всех живот-

ных. Но особенно нам по-

нравился огромный скелет

синего кита. Длина его 30
метров.

ИГО В ПАМЯТИ
Домой возвращались уже

вечером, и песен не пели:

все устали, но впечатлений

было так много, что о по-

ездке еще долго вспомина-

ли потом.

Л. РУМЯНЦЕВА,
Т. ГУСЕВА.

6-й    класс.    Старополь-
ская школа.

1975 год — самый замечательный в жизни совет-

ского народа. В этом году исполнилось 30 лет со дня

Победы над фашистской Германией. Пионеры нашей
дружины имени Героя Советского Союза Олега Коше-
вого ведут поисковую работу по выявлению подвигов

наших земляков. По собранным материалам оформлен
альбом «Наши земляки — участники Великой Отече-
ственной войны».

На территории нашего совхоза находится братская
могила, в которой захоронены летчики, погибшие в не-

бе над Старопольем. Ребята продолжают изучать ма-

териалы поиска об этих летчиках, переписываются с

родственниками погибших.

В школе проведены посвященные ЗО-летию Победы
конкурсы на лучший рисунок и другие.

Во всех отрядах прошли сборы, посвященные бое-
вым и трудовым подвигам земляков в годы войны. Ре-
бята встречались с ветеранами войны. Слушали их ин-

тересные рассказы. Дружина провела сбор, посвящен-

ный ЗО-летию Победы. Почетными гостями иа нем

были наши земляки, ветераны Великой Отечественной
войны.

Совет дружины  Старопольской средней школы.

НИКТО   НЕ   ЗАБЫТ, И  НИЧТО НЕ   ЗАБЫТО

ПОГИБ   ЗА   ПРАВОЕ   ДЕЛО
Отряд «Альтаир» собирал

материал о Якове Артемье-
виче Ветрове — члене

Гдовского уездного испол-

кома, комиссаре социально-

го обеспечения (тогда так

назывались заведующие от-

делами). Отряд разыскал

сестру Якова Артемьевича,
она рассказала о его дет-

стве. Это был обыкновен-
ный мальчишка. Он любил

ЗА      ВСЕ     БЛАГОДАРИМ
Нам хочется рассказать о хорошем нашем друге

— Людмиле Дмитриевне Враговой. Она работает в чи-

тальном зале детской библиотеки. Мы часто ходим к

ней на внеклассное занятие по чтению. Людмила Дмит-
риевна знакомит нас с правилами поведения в читаль-

ном зале, с выбором книг, с различными писателями,

их произведениями. Затаив дыхание, слушаем мы ее

рассказы о жизни в блокадном Ленинграде, о ге-

роических делах мальчиков и девочек в годы войны, о

блокадном дневнике Тани Савичевой. Интересно и ув-

лекательно читает Людмила Дмитриевна рассказы пи-

сателя Н. Носова, стихи С. Маршака, К. Чуковского,
рассказы К. Паустовского.

Мы часто встречаемся вместе, и она

Учит книги выбирать.
Учит отзывы писать,

Учит слушать, говорить.

Иногда и мастерить.

Ей спасибо говорим

И за все благодарим.
Ученики 3 «Б» класса школы № 12.

играть со сверстниками, а

иногда озорничал. Якову
Артемьевичу пришлось ра-

но пойти работать, так как

семья жила в очень трудных

условиях. В 1914 году его

призвали на действитель-
ную службу в армию. Звень-
евые отряда съездили в

школу города Гдова, побы-
вали в краеведческом му-

зее, узнали дальнейшую
судьбу Ветрова.

В субботу 5 апреля 1919
года атаман Булак-Балахо-
вич со своим бандитским
отрядом занял Гдов. А. Я.
Ветров был схвачен белы-
ми на квартире, выведен на

крыльцо дома, принадле-

жавшего купцу Бояринову.
Видя неизбежную смерть.

Ветров сам накинул петлю.

уже приготовленную белы-
ми, и бросил бандитам в ли-

цо: «Вешайте, мерзавцы!
Но знайте, за нас отом-

стят!». Яков Артемьевич
Ветров похоронен в брат-
ской могиле.

Следопыты написали в

Гдовский горисполком, по-

просили о том, чтобы имя

Ветрова было внесено в

список мемориальной доски.

Через несколько дней из

Гдова отряду ответили, что

ко Дню Победы будет бла-
гоустроена братская могила

и имя Ветрова будет внесе-

но в список мемориальной
доски.

Света ХРУЛЕВА,
председатель совета

отряда «Альтаир» шко-

лы N° 1 .

КОНЦЕРТ   ДЛЯ    ПОДШЕФНЫХ
Агитбригада нашего клас-

са побывала в подшефной
Заовражской школе. Октя-
брята очень обрадовались
нам. Для них мы пригото-
вили небольшую концерт-

ную программу. После кон-

церта мы вручили ок-
тябрятам памятный пода-
рок и небольшую библио-
течку.

Марина   БЕЗЛЕПКИНА.
7 «А» класс школы № 9.



пять

ДНЕЙ

В МОСКВЕ
Кто не мечтает побывать

в Москве? А нам вот посча-

стливилось увидеть столицу

во время весенних каникул.

По традиции лучшие уча-
щиеся    девятых  и   десятых

классов нашей школы уже

шестой год подряд весной
отправляются на экскурсию

в Москву. Неизменный руко-

водитель и организатор этих

экскурсий — заместитель

директора школы Вера Ни-
колаевна  Федорова.

Автобус от школы взял

курс иа Ленинград. А уже

вечером железнодорожный

экспресс доставил нас в сто-

лицу. Мы расположились в

спецшколе английского язы-

ка.

На следующий день нача-

лось наше знакомство с

Москвой и, конечно, с Крас-
ной площадью, Кремлем.
Экскурсовод          рассказал

очень много интересного.

Например, мы узнали, что

длина Кремлевской степы

2.235 метров, а толщина —

от 3 до 6 метров. Здесь 20

башен, которые были при-

способлены для стрельбы из

пушек. Главная башня
Кремля — Спасская —высо-

той 71 метр. На этой баш-

не находятся Кремлевские

куранты, они весят 25 тони.

У подножия колокольни

Ивана Великого сейчас сто-

ят огромный царь-колокол

и царь-пушка.

Красная площадь, Кремль
—самые дорогие места для
всех советских людей. В

здании у Кремлевской сте-

ны, над которым реет Госу-
дарственный флаг СССР,
работает наше правительст-

во. В Кремле жил и рабо-
тал вождь первого социали-
стического          государства

В. И. Ленин. А Кремлев-
ская стена дорога нам ие

только как исторический па-

мятник. Она для нас святы-
ня; в ней замурованы урны

с прахом борцов революции,
героев Великой Отечествен-
ной войны, космонавтов, а

перед ней — Мавзолей
В. И.  Ленина. Мы были  в

РАССКАЗ

О   ВЕСЕННИХ

КАНИКУЛАХ

■ нем, он произвел на нас не-
изгладимое впечатление.

А какой концерт был в

Кремлевском Дворце съез-

дов! Выступал ансамбль

«Классический балет», ху-

дожественный руководитель

которого народный артист

РСФСР Юрий Жданов.

В Московском театое опе-

ретты мы встретились с за-

служенными          артистами

РСФСР Г. Васильевым,

В. Богачевым, артистками

театра Светланой Варгузо-

вой, Эллой Ряховской.

В Лужниках, во Дворце

спорта смотрели балет на

льду. В Третьяковской га-

лерее своими глазами уви-

дели чудесные полотна вы-

дающихся          живописцев.

Раньше мы могли их видеть

только на открытках и ре-

продукциях. Теперь перед

нами словно заново откры-

лась их красота. Сейчас в

ней более 50 залов. Это —

самое большое в стране со-

брание произведений рус-

ских художников, таких,

как Федотов, Айвазовский,
Репин, Суриков, Нестеров,
Крамской, Васнецов и дру-

гие.

Побывали мы во многих

исторических местах: на Но-
подевичьем кладбище, в Бо-
родинской панораме. Купа-
лись в плавательном бас-
сейне «Москва» под откры-

тым небом. Конечно, вода

была подогрета до 28 гра-

дусов, но на улнЦе-то — 3
градуса мороза!

Прощались с Москвой на

Ленинских горах у здания

Московского государствен-

ного университета. Всего
пять дней в столице, а

сколько впечатлений! Зна-
комство с Москвой дало ка-

ждому очень многое, расши-

рило кругозор, вызвало бу-
рю чувств, мыслей. Хочется
учиться и работать так. что-

бы быть достойными лучшей
в мире любимой столицы.

Ира ПАПУШИНА.
член комитета ВЛКСМ
школы № 2.

ЖЕНЩИНЫ   ВЕЛИКОЙ
ОТЕЧЕСТВЕННОЙОктябрь 1974 года. Слет

красных следопытов. Наш
отряд,, как и все другие, по-

лучил годовое задание

«Женщины — героини Ве-
ликой Отечественной вой-
ны».

Сразу, как-то само собой,
все звенья включились в эту

работу: делали вырезки из

газет и журналов, выписки

из книг и  многое другое.

Поиск решили начать с

героев книги С. Смирнова
«Дочери России», прочитав

которую, мы узнали о са-

нитарке Катюше, служив-

шей во время войны в мор-

ском десанте. Это для нас

показалось очень необыч-
ным, и мы решили ей напи-

сать. Она сейчас живет в

городе Электросталь и ра-

ботает врачом заводской по-

ликлиники. Ответа долго не

было, и когда мы собира-
лись написать ей еще раз,

он пришел вместе с фото-
графией.

А теперь из пашей газеты

«Знамя труда» мы узнали о

женщине-танкисте, познако-

мились с ее удивительной
судьбой и, узнав о том, что

она сейчас живет на Украи-
не, написали и ей.' Надеем-
ся, что ответ придет.

Но мы встречаемся и с

женщинами нашего города,

участницами войны. Совсем
недавно к нам приходила

работница филиала швейно-
го объединения «Маяк»
А. Д. Иванова, которая по-

делилась военными воспоми-

наниями, подарила нам

свою фотографию военных
лет, а мы ее сфотографиро-
вали у нашей школы и пре-

поднесли сувенир, изготов-

ленный своими руками.

Поиском героев войны в

нашем отряде руководят

Ира Прокофьева и Светла-
на Смирнова. На воспита-

тельских часах они докла-

дывают о новых материалах

поиска. Годовое задание в

виде альбома мы сдали чет-
вертого мая на празднике

«За честь школы».

Марина Л ЕВШИ НА,
председатель        совета
«Семицветики»,     школа

№ 9.

СЛОВО— ШКОЛЕ    №    9

ВЕСЕЛО  И С ПОЛЬЗОЙ
Как назло, дни весенних каникул выдались хму-

рые и дождливые. Так бы скучно и прошли они,

если б мы не поехали в Ленинград. Какая это была
запоминающаяся поездка. За окнами мелькали крей-
сер «Аврора», шпили Адмиралтейства и Петропавлов-
ской крепости. Летний сад, Марсово поле, памятник

Петру 1. А вот автобус остановился около Исаакиев-
ского собора. Мы дружной гурьбой высыпали иа пло-

щадь. Вошли под своды собора, и нас поразила кра-

сота и величественность здания. Экскурсовод расска-

зал нам об истории создания этого уникальнейшего па-

мятника архитектуры Ленинграда.
После Исаакия.мы побывали в театре, смотрели

замечательную комедию Н. В. Гоголя «Сорочпиская
ярмарка».

Света ГОЛУБЕВА.

ПРИРОДА РЯДОМ  С НАМИ
В один из солнечных дней я ходила с подругами

в лес за нежно-голубыми подснежниками.

Мы шли по лесу, подснежников все не было, но

потом они стали появляться. Цветов, правда, мы со-

брали не так много, зато нас поразили лесные чудеса.

Пушистая белка притаилась на ели, задорно пели си-

нички, важно посматривали скворцы, из-под прошло-

годних листьев выглянула фиалка, пробежал пыхтя

ежик.

Ира ВАСИЛЬЕВА.

СЛУШЯЛИ ЛЕКЦИИ
В весенние каникулы я со своей сестрой ходила

в библиотеку слушать лекции. Особенно мне запомни-

лась лекция, в которой участвовали ленинградские ре-

бята, наши сверстники. Они читали свои стихи. А из

следующей лекции я узнала о Героях Советского Со-
юза нашего района.

Ира ПЛЕШКОВА.

^ *         * Ъ @

СЛЕТ
КРАСНЫХ  СЛЕДОПЫТОВ
Ко Дню рождения пионер-

■ ской организации и к ЗО-летию
• Победы приурочили слаицев-

; ские' красные следопыты свой
; районный слет. Проходил он

| вчера во Дворце культуры

; комбината «Сланцы». Отряды
| рапортодали о поисковой ра-

I боте.
Много сделано ребятами за

; год. Восстановлены имена тех,

| кто защищал город, найден ма-

териал о военных событиях,
проходивших в нашем городе

во времена гражданской и Ве-
ликой Отечественной войн, ра-

зысканы родственники погиб-
ших иа сланцевской земле', и

многое   другое.

На слете лучшие из лучших |
дружин — девятой, четвертой, I
первой школ, которые побыва- |
ли на областном слете, крас- |
ных следопытов, делились опы- |
том своей поисковой работы. |
Сегодня нужно назвать и луч- 1
шие отряды, показавшие себя !
в этом важном деле, — это !
пионеры изб «А», 7 «А», 5«Б», .!
6 «Б» классов первой школы. !
А пионерский отряд из 7 «Г» !
класса единственный в городе [
получил направление на пио- !
иерский   парад в  Ленинграде.    |

В КНИЖНОМ ГОСУДАРСТВЕ
=   РЕПОРТАЖ  ==

Пришел мальчишка в библиотеку. Что про-

читать? «Зверобой», «Мир приключений», «Ошиб-
ка Одинокого Бизона», про шпионов? А может

быть, лучше взять «Путешествие на Кон-Тики»
или «Обелиск» Быкова, «Книгу будущих команди-

ров»?. Основной задачей библиотекаря заведую-

щая старшим отделением детского филиала рай-
онной библиотеки коммунист Клавдия Федоровна
Форова считает пропаганду книги. Ребят необхо-
димо учить тому, что читать, прививать им лю-

бовь к книге.

Тридцать лет работает в библиотеках нашего

города Клавдия Федоровна, пятнадцать из них с

ребятами. Строгая, когда дело касается небреж-
ного хранения книги, чуткая, отзывчивая, когда

видит, что требуется ее помощь, Клавдия Федо-
ровна учит не только ребят. Она постоянно пе-

редает свой опыт работы молодым библиотека-
рям.

Фото и текст Ю. Терентьева.


